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VERBALE Dl coNslGLlO DEL lsllO|aOL4

L,anno 201.4,giorno 15 der mese di ottobre ate ore r.6,00 si è riunito presso ra sede divia s'ciro'

15 ir consigrio dera ,, circoscrizione, giusta convocazione der presidente Tomaselli Prot'827068 del

ÉltOl2lt4, per trattare gli argomenti di cui allegato O'd'G'

presiede la seduta il Presidente Antonio Tomaselli è assistito dal segretario Esperto

Amministrativo Anna Maria Geraci, redige ir verbare 
'rstruttore 

Amm.vo piero chiaramonte'

Risultano presenti i consiglieri, cardella, colletti' Di Fazio' Duminuco' Giocalieri' Greco' La Valle'

Marchese, Savoca, Scarlata' Sala'

,, presidente verificato ir numero regare dichiara aperta ra seduta, ro stesso, saruta le personalità

presenti e cioè r,Assessore comunare are attività sociari Agnese ciuta, ir garante det' infanzia

pasquare D,Andrea, ir presidente deta commissione consiriare ate attività sociali Giovanna scafidi'

ir coordinatore servizi sociarirerritoriare Giuseppe purvirenti, ir presidente det'associazione "Le

onde,, Maria Rosaria Lotti e i cittadini presenti in sala e apre la discussione richiamando

a*assessore 
'esigenza 

di un piano sociare che passi attraverso ra verifica dei reari bisogni delle

personepiùindigentichepassiattraversounaiutomoraleesuccessivamenteeconomico'ecita

'esperienza 
di Biagio conte che con 

'ausi'o 
di una rete di vorontariato abbia creato, mettendo al

primoposto"lapersona",urìaattivitàdiaiutiaibisognosichehaavutodeiriscontripositivi'edè
su questo esempio ar quare si dovrebbe ispirare ir piano sociare, mettendo in evidenza ra necessita

di garantire un "tetto" per le famiglie in difficoltà'

rr presidente da ra parora a*Assessore ciuta, ra quare informa che in seno a'a definizione der

birancio comunare si potranno quantificare re eventuari risorse da destinare ai piùr bisognosi e in

meritoalpianosocialeaggiunge,chesicuramenteunaseriaprogrammazione,ponendosideireali

obiettivi da raggiungere e con ir sostegno, se sarà possibire, di risorse economiche provenienti

dara comunità europea, si potranno rearmente dare aiuti mirati ai più indigenti a partire dal

problema della casa che soltanto un aiuto economico non potrà sodisfare la richiesta e che le

risposte potranno essenziarmente arrivare attraverso ir ravoro. La stessa conclude il suo intervento

ponendo un quesito ai presenti, ,,.o*. vediamo nell,immediato futuro la ll Circoscrizione?,,.

rr presidente prima di aprire ir dibattito con i cittadini saruta ir consigriere Vella che attualmente

attraversa un periodo negativo di salute e al quale esprime i migliori auguri di una pronta

guarigione, i consiglieri presenti si associano esprimendo i migliori "in bocca al lupo" al collega

Vella.

rr presidente mette in votazione ra nomina degri scrutatori: sala, Duminuco' Marchese ' 
ll consiglio

approva all,unanimità e successivamente pone in votazione la possibilità difare intervenire il

pubblico e il Consiglio concede la parola'

rnterviene ra sig.ra La Barbera Teresa insegnante che puntuarizza 
'esigenza 

di concentrarsi sulle

persone senza mai abbandonarri, ra stessa esarta 
'attività 

di Biagio conte, ricordando che è stato
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realizzato dai ragazzi della circoscrizione un libro per spiegare quale è stata l'esperienza di q

santo uomo e che potrebbe essere di ispirazione per tutti noi.

lnterviene il Sig. Giannone Giovanni impiegato del Comune che ricorda che la ll circoscrizione in

qualità di beni architettonici è una delle più significative, oltre ad avere una quatità territoriale che

offre verde e mare, deturpati dall'incuria e dal degrado e dall'eccessivo inquinamento (plastica

amianto etc), che sono a suo dire per colpa dei cittadini, propone di organizzare (mediante
progetti che mirano ad una riappropriazione del territorio creando consequenzialmente
opportunità di lavoro), squadre di operai per la pulizia che ciclicamente ed in collaborazione con le
autorità preposte garantiscono il controllo e la pulizia del territorio.

lnterviene il Sig. Sola Vincenzo del Consorzio ltalia Solidale il quale ricorda che il servizio di pulizia

di Romagnolo compiuto dal Consorzio (costituito da 1-5 Cooperative) e che i rifiuti accumulati sono
da 6 mesi ancora in attesa di essere prelevati dall'Amia, aggiunge inoltre che è stato presentato
dal Consorzio un progetto per il ripristino della costa dal costo di 630.000,00 EURO che ad oggi
non ha avuto risposte, spinge sulla fattibilità del progetto puntualizzando che lo sviluppo passa

attraverso la pulizia e l'ordine per dare ai cittadini una maggiore fruibilità del mare.

ll Presidente si sofferma sulle difficoltà che hanno le associazioni per il pagamento degli affitti dei
locali di rappresentanza, auspicando un aiuto economico.

lnterviene Scafidi Giusi presidente della Commissione Consiliare Cultura che evidenzia la grossa
partecipazione divolontariato ai quali non si possono dare aiuti per mancanza difondi,
l'Assessorato ha fatto molto ma si sono dovuti registrare grossi problemi nel territorio, per
mancanza di risorse umane ed economiche. Polemicamente critica la presenza nelterritorio di
molte associazioni a scopo sociale mai censite e che le più grosse come il centro "padre Nostro"
fanno costantemente la parte da leone.

lnterviene il Sig. De Lisi Domenico del centro Padre Nostro che evidenzia la ripetitiva delle
problematiche nei dibattiti e che si ha la sensazione della eccessiva responsabilità affibbiate alle
sole associazioni di volontariato, aggiunge l'importanza del patrimonio storico del territorio e che
deve essere l'elemento collante all'interno della ll Circoscrizione per iprogettifuturi e consiglia

che per le successive riunioni è indispensabile avere delle tematiche di discussione univoche per

raggiu ngere obiettivi cond ivisi.

Giusi Scafidi replica, informando che molte Associazioni eccellenti non hanno i requisiti per
partecipare ai bandi

ll Presidente esprime solidarietà al Centro Padre Nostro per gli attentati di vandalismo subiti, e

ricorda che esiste già una programma di Circoscrizione che già può essere sottoposto

all'Assessore.

lnterviene la Dott.ssa Maria Rosaria Lotti dell'Associazione "Le Onde" già referente delgruppo di

lavoro del piano sociale, la quale fa presente che il piano sociale è incentrato sul benessere dei

cittadinitenendo al centro della programmazione a lungo termine e su punti chiave e



predeterminati, una strategia che parte da basso coinvolgendo ilterritorio è cioè l. Cir.or.iùlpregelermtnail, una slralegta cne parle oa oasso cornvorgenoo il rernrono e croe ra Lrrcoscrrzlp.n.q,Li.d>i

utilizzando al meglio i finanziamenti comunitari, il piano mette al centro non soltanto l'roro,ì;llÍìii'\'r
l'impatto sociale che esso intende produrre avvalendosi delvalore della educazione è una più

scolarità, combattendo al meglio la disoccupazione.

lnterviene ilSig. Pulvirenti il quale ricorda di chi è la responsabilità per una perdita di un

finanziamento europeo di Euro 950.000,00, si chiede cosa si potrà fare in futuro per non perdere

quellifuturi, sicuramente aggiunge, da una programmazione imperniata su progetti che

coinvolgano architetti, ingegneri anche non dipendenti dell'Amministrazione Comunale e ribadisce

che il degrado sia morale che nelterritorio passa attraverso la mancanza di lavoro.

ll PresidenteTomaselli ribadisce l'esigenza di un incremento di unità di assistenti sociali attraverso

la creazione di nuovi centri sociali alfine di avvicinare il servizioterritoriale sociale al servizio

civico.

lnterviene la Sig.ra Cinà della Cgil di Brancaccio affermando che la divisionetra iservizi sociali e il

servizio civico non funziona, una più sinergia è uno scambio di informazioni eviterebbe di creare

quel solco che fa male ai più bisognosi, i temi specifici per un piano sociale sono quattro:

riqualificazione del piano urbanistico e costiero, tema che va potenziato, creando coesione con gli

abitantifacendo sentire loro che ilterritorio è un bene comune;

il territorio ha certamente una vocazione agricola (vedi la zona di Ciaculli) che potrebbe creare un

economia del riscatto imperniata sulla legalità e il lavoro;

mobilita urbana;

incentivare ilturismo rispettando il patrimonio creando progetti per una maggiore fruizione dei siti

per ituristi.

lnterviene padre Leto dello Sperone, afferma che l'azione pastorale deve tracimare quella della

propria area di competenza, il quartiere Settecannoli ha la nomea di essere definito "mafioso", c'è

la necessita di una riappropriazione delterritorio da parte dello Stato specificatamente in alcune

vie del quartiere in cuiversa l'anarchia e l'illegalità, riqualificando le aree urbane riaffermando la

legalità passando attraverso il rispetto delle regole.

lnterviene il Sig. Carmelo Castelli dell' Associazione tuteliamoci onlus, il quale ricorda la

manifestazione del 20/I0/20L4 " la città accende le luci sul ponte Ammiraglio ", organizzata dal

Rotary Club Palermo sud, inoltre denunzia l'eccessiva burocrazia che ad oggi, ha impedito il

rimborso di Euro 800 spesi dall'Associazione.

lnterviene il Consigliere Duminuco il quale propone di utilizzare i beni sequestrati dalla mafia, al

fine digarantire una abitazione per ipiù bisognosi, inoltre chiede che venganofavoriti quei

processivolti ad agevolare l'integrazione delle diverse culture appartenenti ai cittadini che

risiedono nella zona di Oreto-stazione, ricollegandosi a quanto detto dal Consigliere Scafidi,

chiede all'Assessore come mai sia stato inibito l'utilizzo della palestra "San Basilio" dove un



associazione di volontariato lavorava con i bambini del Quartiere per favorirne una maggioqi',#
crescita socio-culturale, ad oggi non è più possibile per la presenza dei senza casa. lnfine, inui,àt:''il'11.j

l'Assessore Ciulla ed il Presidente della Commissione Consiliare alle attività sociali GiusyScafidi ad

andare a trovare il Sig. Pulvirenti, per verificare lo stato di degrado in cuiversa il centro sociale

della Circoscrizione.

lnterviene il Consigliere Marchese che apprezzala giornata di confronto su un tema così

importante, ricorda il numero enorme di pensionati che non hanno un posto dove socializzare o

rendersi anche utili per la città, propone di creare per igiovani, centri ricreativi e di aggregazione

sfruttando le aree abbandonane.

lnterviene ilConsigliere Giocaliero e anch'esso apprezza la giornata di confronto, ricorda la

moltitudine di volontari impegnati nel sociale, molto è stato fatto, ma molto c'è ancora da fare e la

mancanza di un centro di coordinamento tra le Associazioni non aiuta e spesso vanifica in parte il

tutto, lo stesso elenca le varie bellezze del quartiere poco conosciute e scarsamente fruibili dai

turisti, denota la mancanza di controllo delle istituzioni in un territorio che ha una triste nomea ad

avere una alta percentuale di delinquenza mafiosa, si chiede alla fine, perché non fare usufruire

alle tante associazioni a scopo sociale ibeni confiscati alla mafia? che ad oggi, la mancanza di un

monitoraggio sul quantum non ha fatto assolutamente chiarezza.

lnterviene il Consigliere Colletti il quale esalta le bellezze naturali delterritorio in tutte le sue

variabili mare e montagna e che l'Amministrazione Comunale non ha mai valorizzato, non

inserendolo negli itinerarituristici ufficiali, la Circoscrizione aggiunge, ha la pretesa di avere una

maggiore conoscenza del suo territorio e delle specifiche problematiche dei cittadini, ed è per

questo che sarebbe opportuno che il governo comunale cominci di più ad ascoltare le esortazioni

che arrivano dalquartiere, ricorda inoltre la manifestazione di protesta fatta ad inizio estate per la

pulizia della costa che ha già un buona balneabilità da quanto si evince dai dati diffusi dal

Ministero della salute ed esorta una pulizia ciclica dei 7 km. di lungomare, che valorizzerebbero

maggiormente la città di Palermo.

ll Presidente Tomaselli, interviene focalizzando l'attenzione sulla necessità e opportunità di

realizzare un coordinamento circoscrizionale che raccolga tutti gli Enti pubblici e privati che

operano nelterritorio sul sociale, alfine di poter raggiungere più borgate possibili della ll

Circoscrizione.

Lo stesso ribadisce quanto è emerso dal dibattito riassumendo gli interventi prioritari scaturiti e

precisamente:

.i. Riqualificazione urbana (costa sud, area Sperone, Brancaccio altezza passaggio a livello e

Ciaculli ) e recupero spazi pubblici abbandonati;
.i. Creazione di punti di ritrovo per anziani, specie nel quartiere Settecannoli;

* Aree ludiche per bambini;

* Maggiore attenzione ai bisogni di disabili ed anziani, specialmente per coloro che vivono da soli

ed elaborazione di 'progetti sulla salvaguardia dell'ambiente;
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.i. Aiuti ed agevolazioni alle Associazioni di volontariato che operano nel territorio spesso t;dftft
alcuno aiuto pubblico;

.i. Coinvolgimento delle scuole per aprire gli spazi scolastici nel territorio negli orari

extrascolastici.

ll Presidente da la parola all'Assessore Ciulla per una valutazione conclusiva della giornata, la

stessa loda il dibattito approfondito con la partecipazione di molticittadini su una tematica molto

delicata, esorta il Consiglio di Circoscrizione a continuare sul questa strada nonostante la

mancanza di autonomia sia finanziaria che gestionale, sicuramente per la mancanza di una politica

del governo comunale che ha reso monco di poteri il decentramento, ma invita lo stesso a

continuare l'attività di controllo sociale in sinergia con gli organi centrali, alfine di raggiungere

degli effetti benefici per icittadini, la stessa si impegna di mettere a disposizione il PEG per una

verifica sulla possibilità potenziale della spesa necessaria e sulla valutazione di eventuali progetti

presentati dalla Consiglio proponendo una sua collaborazione sulla stesura di eventuali piani

sociali.

ll Presidente, salutando gli intervenuti, chiude la seduta alle ore 18,45

ll Segretario ll Presidente della ll Circoscrizione

Anna Maria Geraci
l" fr' .l
Q.ut We!'\
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